

Corse infos

corse matin
journal de l'éducation

CORSICA INFURMAZIONE



L'école de « Molini-Agosta » ouvre ses portes

L'établissement, en phase avec les évolutions démographiques observées sur la commune d'Albitreccia, compte 56 élèves répartis dans trois classes, de la maternelle au CM2. Bon nombre d'entre eux étaient jusqu'à l'année dernière scolarisés à Porticcio ou à Pietrosella



Exceptionnellement, les parents ont été admis dans l'enceinte de l'établissement. Dans le strict respect des règles sanitaires en vigueur.



La rectrice Julie Benetti n'a pas caché sa satisfaction concernant l'ouverture de cette école.

PHOTOS FLORENT SELVINI

Une rentrée sereine, massive et qui, en plus, sentait le neuf. C'est dans un établissement flambant neuf que les élèves de la commune d'Albitreccia, avec leurs parents, ont été accueillis hier matin dès 8 h 30, pour leur premier jour de classe par leurs enseignants - masqués -, Karine Guillon, Jessica Ceccarelli, Marc-Antonia Defranchi ainsi que Florian Lena. Un seul petit écolier sur un total de 56 manquait à l'appel. Pour la circonstance, Julie Benetti, rectrice de l'académie de Corse, Virginie Frantz, directrice académique des services de l'Éducation nationale de la Corse-du-Sud (Dasen), Pierre-Toussaint Casabianca, inspecteur de l'Éducation nationale ainsi que Pierre-Paul Luciani, maire d'Albitreccia, avaient rejoint la petite communauté pédagogique.

Les acteurs scolaires et municipaux célèbrent ensemble l'événement qui marque une nouvelle étape dans la vie de l'académie

comme dans le développement de la commune.

Une superficie de 1 865 m²

« Après la réouverture à la rentrée 2019 de l'école de Valle d'Alesani, la dernière école qui avait fermé dans l'académie, la rentrée scolaire 2020 se caractérise par l'absence de toute fermeture de classe dans le rural et dans les communes de moins de 5 000 habitants et par l'ouverture de l'école de Molini-Agosta, à Albitreccia, sur la rive sud du golfe d'Ajaccio », constate Julie Benetti. Elle ne cache pas sa satisfaction sur le sujet, y compris devant les petits élèves sagement installés dans leur salle. « Nous sommes très heureux. L'ouverture d'une école est toujours une fête », assure-t-elle, tout en faisant valoir « l'esthétique des lieux remarquables ».

Sans doute parce que cette réalité fait écho à des principes éducatifs fondateurs. « Nous devons

pouvoir répondre à l'évolution démographique du territoire et accueillir l'ensemble des élèves au plus près de leur domicile et dans les meilleures conditions. » Un état d'esprit que partage Pierre-Paul Luciani, avec en plus la conviction d'avoir bouclé un chantier phare et, dans le même élan, relevé le défi de la croissance. « Nous étions dans l'obligation absolue d'ouvrir une école à Albitreccia. Tous les jours ou presque, nous enregistrons de nouvelles installations sur la commune. »

La tendance de longue période observée devrait se poursuivre, selon lui. D'ores et déjà, il place l'accent sur la nécessité de voir plus loin et de se montrer pragmatique. La commune construit pour aujourd'hui mais aussi pour demain. « Nous avons opté pour un bâtiment moderne, très évolutif et par conséquent, durable à tous points de vue », insiste-t-il.

Ce qui, en termes architecturaux, se traduit notamment par des espaces généreux qui per-

mettent d'anticiper des mutations en phase avec l'attractivité avérée d'Agosta.

Alors, le maire d'Albitreccia a vu grand. « Le bâtiment se dresse sur une parcelle de 4 000 m². Il occupe une superficie totale de 1 865 m². Il comprend, entre autres, quatre salles de classe, une salle polyvalente, une salle de motricité dédiée aux activités d'éveil corporel ainsi qu'une cantine de 400 m² assortie de cuisines et deux cours de récréation et deux garderies, une pour le primaire et une pour la maternelle à chaque fois. L'accueil des personnes à mobilité réduite a été pensé bien entendu aussi », énumère-t-il.

Construire pour demain

À cela viennent s'ajouter deux parkings en cours de finition, l'un aérien et l'autre souterrain. Dans les semaines à venir, une crèche avec un jardin attenant verra le jour à son tour au premier niveau.



Pierre-Paul Luciani, maire d'Albitreccia, et Julie Benetti.

Dans ce périmètre, la distanciation sociale, qui fait partie du nouvel art scolaire de vivre-ensemble comme le port du masque et le respect des gestes barrières, se fera sans difficulté pour les personnels ainsi que pour les 56 élèves - 23 en maternelle et 33 en primaire - répartis en trois classes à plusieurs niveaux : petite, moyenne et grande sections, CP/CE1 puis CE2/CM1/CM2. D'autant que le coronavirus, par la force des choses, a fait irruption, pour la bonne cause cette fois, dans le scénario des bâtisseurs ce printemps. « Une attention particulière a été accordée aux points d'eau, aux sanitaires et aux différents équipements qui s'y rattachent », se félicite-t-on.

Au préalable, les architectes ont eu le bon réflexe sanitaire sans s'en douter.

« Les cheminements entre les différents espaces s'effectuent beaucoup par les extérieurs et très peu par les couloirs intérieurs. Nous avons privilégié un bâtiment lumineux et aéré qui favorise les circulations fluides. En outre, diverses activités se déroulent, de préférence, dans les parties extérieures recouvertes par des auvents », explique Antoine Versini, architecte au sein de l'agence d'architecture Gius-

ti-Versini. Les bonnes résolutions de la rentrée suggérée par la rectrice aux petits écoliers devraient aussi contribuer à prévenir le risque sanitaire. « Je compte sur vous pour que vous respectiez bien les règles que vont vous enseigner vos maîtres et maîtresses. Leur application permettra de protéger les personnes les plus fragiles. Je suis sûre que vous serez attentifs », assure-t-elle. Il ne lui restera ensuite qu'à souhaiter à tous « la plus belle des rentrées et la plus belle des années possibles ».

Même si la reprise des cours en septembre 2020 revêt un caractère particulier, « l'enjeu n'est pas seulement sanitaire ». « Il est aussi pédagogique. L'intérêt est de veiller à ce que nos enfants puissent tous revenir dans leurs écoles, leurs collèges, leurs lycées et que nous puissions rattraper les retards, résorber les écarts et permettre la poursuite des acquisitions. » Dès la rentrée prochaine, les effectifs devraient être revus à la hausse, de l'avis commun. « Ils seront stabilisés à ce moment-là », prévoit la responsable académique.

Cette hypothèse conforte les estimations de l'élu. « Notre population scolaire équivalait pour l'heure à 140 élèves », souligne-t-il.

VÉRONIQUE EMMANUELLI

Lorsque surviennent les symptômes

À Albitreccia, comme dans la totalité des établissements scolaires de l'académie, les retournements pédagogiques puis l'ordinaire des jours sont régis par le dispositif anti-Covid. Ainsi, le port du masque est obligatoire pour tous les élèves à partir de 11 ans ainsi que pour l'ensemble des adultes. Le lavage des mains, au savon et pendant au moins trente secondes, fait désormais partie des petits rituels à accomplir, « à minima lors de l'arrivée dans l'école, le collège ou le lycée, avant chaque repas, après chaque passage dans les sanitaires et le soir avant de rentrer à la maison », assurent les instances académiques. Le séchage des mains s'effectue à l'air libre. À la cantine où les tables sont nettoyées puis désinfectées après chaque service, on prend son repas avec les siens et pas avec les autres. La promiscuité a ses limites. « Les élèves d'une même classe déjeunent ensemble et à distance d'un mètre est respectée entre les groupes », souligne-t-on. Dans la cour de récréation, l'accès aux bancs et aux jeux

collectifs est permis comme le partage d'un ballon et autres éléments de jeu. Une fois de plus, la circulation de l'objet en question est restreinte au groupe ou à la classe.

Au moins une fois chaque jour, les agents de l'établissement procéderont au nettoyage méticuleux des sols et des surfaces, à l'image de tables, bureaux et autres étagères. La consigne est d'aérer régulièrement les locaux, au moins 15 minutes toutes les 3 heures. Il s'agit de prendre toutes les précautions mais aussi de repérer au plus vite un élève qui présente des symptômes évocateurs de la Covid-19. Dans ce cas, « l'élève est isolé avec un masque. Il est placé sous la surveillance d'un adulte qui portera également un masque. Les parents seront aussitôt contactés et invités à se rapprocher au plus tôt d'un médecin. » Autant de mesures susceptibles d'être réajustées selon les territoires et l'intensité de la circulation du virus.

V. E.



Désinfection des mains à l'entrée de l'établissement puis lavage au savon durant la journée préconisés.